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Meu ilustre sobrinho Caio César, presidente da Associação 
Alumni 9 de Julho, de São Paulo, na sua pessoa peço vênia para 
saudar todos os senhores DeMolays que se fazem presentes 
neste momento. E meu dileto e amado irmão Maurício Ludovi-
co, na sua pessoa rogo vênia para saudar, como representante 
do eminente grão-mestre Benedito Ballouk, todos os demais 
representantes de autoridades maçônicas do Grande Oriente 
do Brasil, do Grande Oriente paulista, filiado à Confederação 
Maçônica Brasileira, e da sereníssima Grande Loja do Estado 
de São Paulo, que são as três obediências maçônicas que nos 
honram com os patrocínios dos nossos capítulos.

Meu dileto presidente, naturalmente, também as minhas 
palavras iniciais são de agradecimento, em nome do Supremo 
Conselho, pela oportunidade e pela honra de proporcionar 
a esses jovens esse momento ímpar em que comemoramos, 
dentro do Supremo Conselho da Ordem DeMolay para o Brasil, 
o simbólico e histórico dia 18 de março, tão significativo para 
todos nós. Aqui já foi apresentado em vídeo pelo Grande Capí-
tulo do Estado de São Paulo um resumo para a sociedade do 
que representa o dia 18 de março para todos nós.

Quero ressaltar aqui, meu dileto presidente Gasparini, o 
exemplo que a Ordem DeMolay Paulista é para a família do 
Supremo Conselho. Foi-nos relatado, no vídeo que acabamos de 
ver, as atividades que a Ordem DeMolay paulista faz. Uma delas 
eu faço questão de ressaltar, e sempre que posso a enalteço em 
minhas falas. Refiro-me ao maravilhoso e fantástico exemplo 
que vocês deram, que é uma referência nacional e jamais pode 
ser esquecido. A Ordem DeMolay paulista é responsável por 
cadastrar mais de 100 mil doadores no cadastro nacional de 
medula óssea. Só ela conseguiu ser responsável por mais de 
10% de todo o cadastro nacional, não só de São Paulo. Esse foi 
um trabalho fantástico. Peço uma salva de palmas para todos 
vocês que foram responsáveis por isso. Palmas para todos vocês 
que, em seus Capítulos e em suas cidades, lutaram e correram 
atrás para conscientizar sobre um gesto tão simples, mas que 
salva vidas. Meus parabéns! Recebam, em nome do Conselho, 
os meus parabéns. Isso é um exemplo para todos nós. (Palmas.)

Poderíamos citar aqui diversos outros exemplos, mas há 
um trabalho fantástico que a Ordem DeMolay paulista fez com 
as escolas públicas. Tenho absoluta certeza de que logo mais 
o nosso presidente da Alumni vai trazer também novidade na 
área das escolas públicas, que é um dos baluartes da Ordem 
DeMolay. É mais uma iniciativa da Ordem DeMolay paulista que 
é importante que seja enaltecida, pois é um dos baluartes da 
nossa instituição. Meu presidente, temos trabalhado diuturna-
mente pelo engrandecimento desses jovens.

A Maçonaria, e aqui representando, o Supremo Conselho, 
todos esses diletos irmãos que dedicam seus fins de semana, 
as suas semanas, em que poderiam estar com seus familiares, 
entes queridos, mas estão ali, dedicando duas a três horas de 
seu tempo para proporcionar uma formação melhor a esses 
jovens, para proporcionar essa alegria de termos jovens com 
caráter, baseados nas virtudes que acabamos de ver. Esperamos 
que sejam melhores filhos, profissionais, homens baseados nes-
sas virtudes cardeais que, hoje, são tão carentes.

Os paradigmas sociais dos quais nossa sociedade está 
carente, não estão aqui dentro. Aqui dentro ensinamos esses 
jovens, prodigalizamos aquelas virtudes. Aqui eles aprendem 
a ser jovens com amor filial, que respeitam seus familiares e 
entes queridos, aprendem a ter reverência pelas coisas sagra-
das, respeitam, e são patriotas.

Vossa Excelência pôde perceber a reverência que foi feita 
a essa bandeira nacional. Esse hino é tocado em todas as ses-
sões, é ensinado a esses jovens a reverência e o patriotismo, de 
forma que essas virtudes nos são incutidas e, como bem disse o 
nosso líder maior, mestre e conselheiro nacional, tenha certeza 
de que em nenhum momento você vai ver algum desses jovens, 
espalhados nesse Brasil inteiro - hoje em torno de 15 mil jovens 
em atividade na Ordem DeMolay, já mais de 100 mil passaram 
pelas nossas fileiras - fazendo qualquer desordem ou estando 
em alguma página policial.

Pelo contrário, os jovens DeMolays têm orgulho de serem 
aprovados nos vestibulares, de serem profissionais de destaque 
na sociedade nas mais diversas profissões, de forma que esse 
retorno é o que vale a pena no nosso trabalho, é o que vale a 
pena no nosso esforço em contribuir para a formação desses 
jovens e fazer uma Ordem DeMolay cada vez mais forte.

Aqui, no estado de São Paulo, mais uma vez, só tenho a 
agradecer meus sobrinhos e meus irmãos por esse trabalho 
fantástico que vocês fazem, por esse profissionalismo, por essa 
referência que são para todos nós, não só do Supremo Conse-
lho, mas de todos os estados coirmãos que formam o Supremo 
Conselho da Ordem DeMolay.

Continuem firmes, continuem pujantes, continuem fiéis ao 
Supremo Conselho da Ordem DeMolay para o Brasil. Tenham 
certeza de que o Supremo Conselho estará com vocês nessa 
caminhada, apoiando, incentivando e lutando para que vocês 
possam continuar sendo esses ícones e essas referências nas 
suas cidades, aqui no seu estado e no seu país.

Muito obrigado pela atenção dos senhores. Muito obriga-
do, presidente, leve nosso abraço fraterno de agradecimento 
ao presidente Capez por mais esta oportunidade. Que o Grande 
Arquiteto do Universo, nosso Pai Celestial, nos abençoe e guar-
de sempre. Muito obrigado. (Palmas.)

O SR. PRESIDENTE - WELSON GASPARINI - PSDB - Antes 
de dar a palavra ao próximo orador, gostaria de lembrar que o 
presidente Fernando Capez sentiu muito por não poder presidir 
esta solenidade. Ele tem uma admiração muito grande pelo 
movimento DeMolay e queria estar presidindo esta solenidade.

Surgiu um problema de força maior e ele, que sabe da 
minha relação com a Maçonaria e com a Ordem DeMolay, soli-
citou que eu presidisse essa sessão, o que para mim está sendo 
uma grande honra.

Esta Presidência concede a palavra ao presidente da Alum-
ni 9 de Julho, Caio César Loro.

O SR. CAIO CÉSAR LORO - Deputado Welson Gasparini, 
em nome de quem cumprimento as autoridades civis presen-
tes, autoridades maçônicas e DeMolays aqui presentes, meus 
irmãos, em especial os mais de 15 mil seniores DeMolays do 
estado de São Paulo, povo paulista, fé, meus irmãos - eis a 
palavra do dia.

O dia de hoje tem dois grandes objetivos: homenagear um 
legado de lealdade e tolerância, por meio da figura de Jacques 
DeMolay, e, principalmente, convocar a todos nós para que 
venhamos a construir o nosso legado.

O cadastramento de doadores de medula óssea, o “Arras-
tão da Solidariedade” e tantos outros projetos fazem da Ordem 
DeMolay uma instituição de destaque, responsável por inú-
meras conquistas. Não há dúvidas. É justamente por isso que 
estamos com maturidade institucional suficiente para dar um 
passo além.

Estamos diante de um momento histórico, em que o que 
mais a sociedade brasileira precisa é de esperança, de fé. Eis o 
momento em que precisamos sair de nossos templos e levar as 
sete virtudes cardeais para além das paredes que nos cercam. 
Sim, meus irmãos, isto é uma convocação. Nós, DeMolays 
seniores, temos destaque em nossas esferas de influência, como 
advogados, médicos, engenheiros, como dito, mas eu insisto 
que o momento é de irmos além.

Comunicamos aos presentes que esta sessão solene está 
sendo transmitida ao vivo pela TV Web e será retransmitida 
pela TV Assembleia no domingo, 20 de março, às dez horas da 
noite; pela Net, canal 7; pela TVA, canal 66; pela TVA Digital, 
canal 185; pela TV Digital Aberta, canal 61.

Gostaria, agora, de citar personalidades que nos honram 
com suas presenças nesta sessão solene: Sr. Nilson Baroni, 
representando o secretário de estado de Logística e Transporte 
de São Paulo, Duarte Nogueira; Hamilton Prado Alves, represen-
tando o deputado estadual Antonio Salim Curiati; Airton Silva, 
representando o deputado estadual Orlando Morando; Caio 
César Loro, presidente da Alumni 9 de Julho - Seniores; Elias 
Jorge Calil Neto, representando a Loja Maçônica Arquitetos 
do Progresso e o Capítulo DeMolay Mário Covas Júnior; Clóvis 
Messias, representante do grão-mestre adjunto do Grande 
Oriente de São Paulo; Sérgio José Fernandes, secretário executi-
vo estadual do Grande Capítulo do Estado de São Paulo; Rodri-
go César Cardoso, ex-grande mestre nacional; Fábio Alexandre 
Gomes, ex-grande mestre estadual do Grande Capítulo do 
Estado de São Paulo; Fábio Brisotti, ex-grande mestre estadual 
de São Paulo; Maurício Romanato Zambotto, ex-mestre conse-
lheiro estadual de São Paulo; Sérgio José Fernandes, secretário 
executivo estadual; Maurício Ludovico dos Santos, secretário 
adjunto de relações públicas, representando o grão-mestre do 
Grande Oriente do Estado de São Paulo, Sr. Benedito Marques 
Ballouk Filho; César Antônio Picolo, oficial executivo da 3ª 
Região Administrativa; Fábio Okamoto, ex-mestre conselheiro 
estadual de São Paulo.

Neste momento, teremos a apresentação de vídeo institu-
cional do Grande Capítulo.

* * *
- É feita a exibição de vídeo.
* * *
O SR. PRESIDENTE - WELSON GASPARINI - PSDB - Esta 

Presidência concede a palavra ao mestre conselheiro nacional, 
Matheus França.

O SR. MATHEUS FRANÇA - Boa noite. Inicialmente, gostaria 
de cumprimentar o nosso presidente desta sessão, o ilustre 
representante desta Casa histórica do Poder Público, nosso que-
rido Welson Gasparini. Estendo esses cumprimentos a todos os 
demais representantes desta ilustre Casa, que hoje abre as suas 
portas, honrando o nome da Ordem DeMolay. Muito obrigado.

Gostaria também de cumprimentar e saudar todos os ávi-
dos guerreiros e irmãos DeMolays aqui presentes, de maneira 
que estendo este abraço, através de nosso líder estadual juve-
nil, o mestre conselheiro estadual Sérgio Fernandes.

Para finalizar as saudações, eu gostaria de cumprimentar 
os nossos ilustríssimos benfeitores, os tios maçons, os quais 
cumprimento, na pessoa do nosso grande mestre nacional pre-
sente, o tio Ilan Kelson.

Sim, o tumulto está em nossa Pátria. Corremos o risco de 
nos afundar no turbilhão da dúvida e da incerteza. Mas cons-
ciente dessa responsabilidade e dessa missão de transformar e 
virar essa mesa no nosso Brasil é que a Ordem DeMolay prepa-
ra os líderes do nosso amanhã.

Duas são as nossas poderosas ferramentas, de maneira 
prática e concreta na transformação dessa realidade, a filantro-
pia e o livre exercício da nossa cidadania.

Através da filantropia, diariamente milhares de jovens da 
nossa nação com o título e a honra de DeMolay vão às ruas 
auxiliar e prestar o seu profundo e humano apoio aos enfermos 
em hospitais, aos idosos em asilos, aos órfãos entregues à sua 
própria sorte e a tantos outros mendigos jogados nas ruas.

Lançamos, em 2015, o “Desafio Nacional de Filantropia”, 
uma atitude ousada, muito bem elaborada para provocar os 
nossos jovens a buscar, de alguma maneira, diminuir a enorme 
distância que existe entre as pessoas carentes e sua dignidade 
humana. O Desafio Nacional de Filantropia mensalmente con-
voca esses jovens para exercer essas atividades plurais em todo 
o território nacional.

Outra grande iniciativa da nossa Ordem neste país é um 
projeto que nasceu neste solo sagrado de São Paulo, o “Arras-
tão Nacional da Solidariedade”, que, em sua versão de 2015, 
tivemos a honra de chegar a uma arrecadação de aproximada-
mente 30 toneladas no País, distribuídas entre famílias, pessoas 
e instituições, carentes de um pouco de humanidade neste 
mundo que está se perdendo.

Além dessa prática que é a filantropia, também temos a 
nossa corrente do livre exercício da cidadania. Diante dessa 
farra da democracia, a Ordem DeMolay já vem se preparando 
há décadas para o que nós estamos enfrentando. A Ordem 
DeMolay já vem capacitando e treinando os seus cidadãos, os 
seus líderes para esse tipo de tensão social.

É com muito orgulho que olho hoje para esta plenária e 
vejo inúmeros homens de bem comprometidos com essa trans-
formação. A Ordem DeMolay forma, todos os anos, milhares de 
profissionais éticos, homens de bem, pais de família comprome-
tidos com a célula principal dessa reconstrução e reeducação 
do Brasil.

Digo mais a vocês, meus irmãos, em tempos de crise e de 
tumulto é preciso reavivar e resgatar os ideais nascidos em 
1919, com nosso fundador. Mais do que isso, 35 anos atrás pelo 
visionário Tio Alberto Mansur, eterno em nossos corações, tio 
maçom, homem que possibilitou essa amada Ordem DeMolay 
desbravar o País, impressionando a todos.

Ouçam bem, representantes do Poder Público, sociedade 
civil. Digo a vocês com toda convicção e certeza que a Ordem 
DeMolay é uma das nossas mais poderosas e concretas ferra-
mentas para auxiliar nessa reconstrução do nosso País, que se 
nada fizermos, perderemos.

Relembro que cada um de vocês traz dentro de si uma 
chama, um facho de luz para guiá-los através da escuridão. Se 
puder fazer essa luz penetrar outra pessoa, se puder penetrar 
nas profundezas mais recônditas de sua alma e acender a 
chama que ali está, então, meus irmãos, vocês terão atingido o 
verdadeiro objetivo da Ordem DeMolay, vocês terão atingido a 
sua verdadeira finalidade de existir.

Estou certo de que a nossa geração conseguirá as devidas 
respostas que, hoje, o povo clama nas ruas. Nós, DeMolays, 
cumpriremos essa demanda. É o convite que eu faço a todos 
vocês. Muito obrigado. (Palmas.)

O SR. PRESIDENTE - WELSON GASPARINI - PSDB - Dando 
sequência a esta sessão solene, esta Presidência concede a 
palavra ao grande mestre nacional Ilan Kelson de Mendonça 
Castro.

O SR. ILAN KELSON DE MENDONÇA CASTRO - Exmo. Sr. 
Presidente desta sessão solene alusiva ao Dia da Ordem DeMo-
lay na Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo, deputado 
Welson Gasparini, na pessoa de quem rogo vênia para saudar 
os representantes do Poder Legislativo paulista aqui presentes 
e das demais autoridades civis que nos honram com suas 
presenças.

Meu ilustre líder maior da nação DeMolay, do Supremo 
Conselho da Ordem DeMolay para o Brasil, sobrinho Matheus 
França, nosso mestre e conselheiro nacional, a quem peço vênia 
para cumprimentar todos os jovens DeMolays do estado de São 
Paulo e desse nosso Brasil, que também estão nos assistindo 
pela TV Web da Assembleia Legislativa.

Meus ilustres líderes da Ordem DeMolay Paulista, grande 
mestre estadual Samuel Aleixo Miguel e mestre conselheiro 
estadual, Sérgio, sintam-se cumprimentados, e em nome de 
vocês cumprimento as demais autoridades do Grande Capítulo 
do Estado de São Paulo que se fazem presentes.

 18 DE MARÇO DE 2016
11ª SESSÃO SOLENE EM COMEMORAÇÃO
AO DIA DA ORDEM DEMOLAY

Presidente: WELSON GASPARINI

RESUMO

1 - WELSON GASPARINI
Assume a Presidência e abre a sessão. Informa que o 
presidente Fernando Capez, cuja ausência justifica, 
convocara a presente sessão solene com a finalidade de 
"Comemorar o Dia da Ordem DeMolay". Convida o público 
a ouvir, de pé, o "Hino Nacional Brasileiro". Anuncia a 
exibição de vídeo institucional do Grande Capítulo do 
Estado de São Paulo.
2 - MATHEUS FRANÇA
Mestre conselheiro nacional, discorre sobre a crise 
política que o Brasil atravessa, que traz incerteza e dúvida 
à população. Afirma que a Ordem DeMolay, através do 
ensino da filantropia e do livre exercício da cidadania, 
forma jovens para exercer futuros cargos de liderança e 
contribuir para a transformação da sociedade. Elenca e 
descreve projetos solidários levados a cabo pela Ordem. 
Fala sobre a importância da família e dos ideais para a 
reconstrução do País. Considera os integrantes da Ordem 
DeMolay essenciais para a solução da tensão social 
existente no Brasil.
3 - ILAN KELSON DE MENDONÇA CASTRO
Grande mestre nacional do Supremo Conselho da Ordem 
DeMolay para o Brasil, agradece pela homenagem 
proporcionada à instituição. Ressalta que a parcela paulista 
da Ordem é um exemplo para todo o País, citando trabalho 
que incentivou o cadastro de doadores de medula óssea. 
Diz que a Ordem DeMolay trabalha diuturnamente pelo 
engrandecimento dos jovens que a integram. Cita as 
virtudes que norteiam as ações da Ordem. Tece elogios aos 
membros do Supremo Conselho da Ordem pelos trabalhos 
efetuados.
4 - CAIO CÉSAR LORO
Presidente da Alumni 9 de Junho (Seniores), declara que 
o dia de hoje tem dois objetivos: homenagear o legado 
de Jacques DeMolay, patrono da Ordem, e convidar os 
integrantes dela a trabalhar na construção do próprio 
legado. Afirma que a instituição tem maturidade suficiente 
para dar um passo além. Avalia que a sociedade brasileira 
vive um momento histórico e precisa de fé e esperança. 
Discorre sobre os objetivos do projeto "Cidadão 
Consciente", executado pela Alumni. Conclama os 
integrantes da Ordem a buscar exercer a liderança com 
dignidade.
5 - SÉRGIO FERNANDES JÚNIOR
Mestre conselheiro estadual, comenta a atual conjuntura 
política do País, a qual considera uma oportunidade para 
que os membros da Ordem DeMolay façam a diferença. 
Destaca que as atividades da Ordem não são apenas 
internas, mas alcançam e levam benefícios à sociedade. 
Elenca projetos humanitários patrocinados pela instituição. 
Afirma que a fraternidade é um dos grandes valores 
pregados pela Ordem DeMolay.
6 - SAMUEL ALEIXO MIGUEL
Grande mestre estadual do Grande Capítulo do Estado de 
São Paulo, faz histórico da comemoração do Dia da Ordem 
DeMolay. Considera que o setor paulista da instituição tem 
cumprido seu objetivo de formar cidadãos que ajam com 
dignidade e ética. Fala sobre os trabalhos da Ordem em 
todo o Brasil. Destaca que São Paulo tem a maior jurisdição 
DeMolay do mundo. Agradece o patrocínio concedido 
à instituição pela Maçonaria. Comenta as atividades 
realizadas pela Ordem nas escolas públicas e outros 
projetos sociais. Ressalta que Bill Clinton, ex-presidente 
dos Estados Unidos, pertenceu à Ordem DeMolay. Declara 
o apoio da Ordem à investigação e punição de políticos 
envolvidos em casos de corrupção. Defende a relevância 
da escola pública. Enaltece a memória de Jacques DeMolay, 
o qual, afirma, morreu sem trair seus ideais, sendo 
exemplo para todos os que fazem parte da Ordem que 
leva seu nome. Presta homenagem, com a entrega de um 
certificado, ao Sr. Clóvis Messias.
7 - CLÓVIS MESSIAS
Declara aos integrantes da Ordem DeMolay que eles têm 
a missão de levar esperança, dignidade e cidadania à 
sociedade brasileira. Ressalta a contribuição do deputado 
federal Bruno Covas, à época exercendo mandato nesta 
Casa, para o início da realização de solenidades em 
comemoração do Dia da Ordem DeMolay.
8 - PRESIDENTE WELSON GASPARINI
Manifesta-se honrado por presidir esta solenidade. 
Avalia que a Nação vive os dias mais terríveis de sua 
história, atravessando, a seu ver, além da crise política e 
econômica, também uma crise moral. Declara-se alegre 
por ver os trabalhos realizados pela Ordem DeMolay na 
formação ética dos jovens. Diz que o Brasil precisa de 
líderes que transmitam ao povo uma boa consciência 
política. Informa que começou sua carreira política aos 16 
anos, em um movimento chamado Juventude Democrata 
Cristã. Lamenta a visão que a sociedade tem dos políticos, 
por conta das práticas daqueles que se envolvem em 
corrupção. Discorre sobre a operação "Lava Jato", tecendo 
elogios ao juiz Sérgio Moro, responsável por ela. Considera 
que grande parte da população brasileira vive em péssimas 
condições, sem saneamento básico e tendo acesso a uma 
educação de baixa qualidade. Incita os jovens da Ordem 
DeMolay a exercer sua vocação com dignidade e ética. Faz 
agradecimentos gerais. Encerra a sessão.
* * *
- Assume a Presidência e abre a sessão o Sr. Welson Gas-

parini.
* * *
O SR. PRESIDENTE - WELSON GASPARINI - PSDB - Havendo 

número legal, declaro aberta a sessão. Sob a proteção de Deus, 
iniciamos os nossos trabalhos.

Com base nos termos da XIV Consolidação do Regimento 
Interno, e com a aquiescência dos líderes de bancadas presen-
tes em plenário, está dispensada a leitura da Ata.

Gostaria de justificar que esta sessão solene deveria ser 
presidida pelo nobre deputado Fernando Capez. Contudo, 
por motivos superiores, devido a compromissos que teve de 
cumprir, ele me passou a Presidência desta sessão, o que é uma 
grande honra para mim.

Senhoras e senhores, esta sessão solene foi convocada pelo 
presidente desta Casa, deputado Fernando Capez, com a finali-
dade de comemorar o Dia da Ordem DeMolay. Para compor a 
Mesa oficialmente, convido o grande mestre estadual do Gran-
de Capítulo do Estado de São Paulo, Sr. Samuel Aleixo Miguel; o 
grande mestre nacional do Supremo Conselho da Ordem DeMo-
lay para o Brasil, Sr. Ilan Kelson de Mendonça Castro; o mestre 
conselheiro estadual de São Paulo, Sr. Sérgio Fernandes Júnior; 
e o mestre conselheiro nacional, Sr. Matheus França. (Palmas.)

Convido todos os presentes para, de pé, ouvirmos o Hino 
Nacional Brasileiro, executado pela Banda da Polícia Militar do 
Estado de São Paulo, sob a regência do subtenente PM Emerson 
Pereira.

* * *
- É executado o Hino Nacional Brasileiro.
* * *
O SR. PRESIDENTE - WELSON GASPARINI - PSDB - Esta 

Presidência agradece à Banda da Polícia Militar do Estado de 
São Paulo.

Sabemos que o cidadão, consumidor vulnerável dentro da 
relação de consumo entre ele e a empresa, muitas vezes tenta 
resolver seu problema por telefone, e a empresa o segura nessa 
ligação às vezes por até 30 a 60 minutos. Ali ele anota aquele 
número de protocolo e cria aquela expectativa de que a empre-
sa vai resolver um problema que ela já deveria ter resolvido 
lá atrás, porque quando existe vício na prestação de serviço 
já existe falha prevista no Artigo 20 do Código de Proteção e 
Defesa do Consumidor.

Muitas vezes ele espera um, dois, três dias, mas infelizmen-
te essa empresa não o respeita. Esse é o ponto onde entram os 
órgãos fiscalizadores, os órgãos que defendem o consumidor. Eu 
falo que aquele coordenador que muitas vezes está lá naquele 
município tão pequeno, mas ele está lá. Ele é o atendente, ele 
é a pessoa que dá orientação, ele tem que ser o agente de fis-
calização que vai a campo para defender, para fiscalizar e para 
orientar todas as empresas que não respeitam o consumidor.

Este deputado aqui está para desenvolver um trabalho em 
conjunto com vocês. Este gabinete é de vocês, não nosso. Esta-
mos aqui porque fomos colocados por vocês. Estamos aqui para 
realmente prestar serviços, para trazer a contraprestação para 
vocês que são cidadãos, que são defensores dos consumidores.

Os prefeitos dos municípios precisam entender que o 
atendimento na defesa do consumidor é de fundamental impor-
tância, até para a avaliação de sua administração. Muitas vezes 
nós sabemos as dificuldades daquele cidadão que é desrespei-
tado pela empresa e não tem a quem recorrer. É muito impor-
tante que os prefeitos olhem melhor para o Procon. Se ainda 
não o fortaleceu, que o fortaleça.

Gostaria de pedir ao representante da Fundação Procon. 
Sabemos que o trabalho não é fácil. Este deputado está aqui 
à disposição para que possamos, junto ao Governo do Estado 
de São Paulo, ajudar a Fundação Procon a levar melhores con-
dições para todos os Procons dos municípios do estado de São 
Paulo. O governador Geraldo Alckmin foi um dos parlamentares 
que esteve lá e ajudou na elaboração do Código de Proteção e 
Defesa do Consumidor. Precisamos cobrar melhorias e ajudar na 
parceria entre a Fundação Procon e os Procons dos municípios.

Sabemos que a defesa do consumidor não é só defender o 
consumidor contra os vícios, contra as práticas abusivas da inicia-
tiva privada. Defender o consumidor também é defender o con-
sumidor nos serviços públicos. O Código de Proteção e Defesa do 
Consumidor, em seu Art. 22, prevê com muita clareza: “Os órgãos 
públicos, por si ou suas empresas, permissionárias, concessionárias 
ou sob qualquer outra forma de empreendimento, são obrigados a 
fornecer serviços adequados, com eficiência e qualidade.”

Sabemos que hoje todos os prefeitos que estão pleiteando 
uma reeleição, ou aquele pré-candidato a uma prefeitura, 
precisam entender que qualidade na prestação de serviços 
públicos é um bem essencial e é um direito de todo o cidadão 
brasileiro. É muito importante que o prefeito dê autonomia para 
que esse Procon do seu município cobre também a qualidade 
na prestação de serviços públicos na cidade. O Procon precisa 
ter independência, o Procon precisa ter autonomia. O Procon 
não pode ficar abaixo de uma ordem do prefeito. Muitas vezes 
escutamos: “Não vá mexer com aquela empresa.” E sabemos 
que muitas vezes existe isso.

É importante que cada representante de um órgão de 
proteção e defesa do consumidor tenha total independência, 
para que ele possa cobrar tudo aquilo que for errado por parte 
do poder público, por parte dos serviços públicos, de tudo 
aquilo que for errado por parte também da iniciativa privada. 
O nosso Código de Proteção em Defesa do Consumidor é uma 
lei maravilhosa, embora seja de 11 de setembro de 1990. Ele 
ainda fala e nos ajuda até nas compras por internet, telefone ou 
a domicílio. Sabemos que temos muito que melhorar ainda, que 
tem muito trabalho pela frente, e cabe aos legisladores.

Estamos aqui, como legisladores do estado de São Paulo, 
para ouvir todos os Procons, todos os representantes dos 
órgãos de Proteção e Defesa do Consumidor que nos tragam 
suas ideias, para que possamos colocar como lei, dentro do 
estado de São Paulo, tudo aquilo que vem para melhorar a 
qualidade do atendimento do cidadão. Muitas vezes, cobrar 
as empresas não é fazer mal a nenhuma empresa; muitas 
vezes apontar para a empresa que ela não está respeitando o 
consumidor em algum momento é alertar essa empresa de que 
alguma coisa está errada. Hoje, com a comunicação totalmente 
globalizada, com internet, com rede social, a insatisfação desse 
consumidor pode passar a milhares de pessoas. É muito impor-
tante que qualquer e toda empresa que queira permanecer 
no mercado de consumo, que prepare, sim, uma equipe muito 
competente no momento da venda, no momento da contrata-
ção. Mas que também prepare uma equipe capacitada para dar 
o atendimento do pós-venda a todos os nossos consumidores.

A empresa que quer ter vida longa no mercado precisa 
entender que o bem maior que ela tem é o seu cliente, é o seu 
consumidor. E que no momento em que ele é bem tratado, que 
é respeitado, passa a divulgar de forma espontânea o bom 
atendimento prestado por essa empresa. E que o mau atendi-
mento cresce de uma forma absurda e muito negativa contra 
determinado fornecedor de bens, ou serviços. De forma que nós 
entendemos que o Código de Proteção e Defesa do Consumidor 
está aqui para regular a relação de consumo. Ele não está aqui 
para punir somente o mau fornecedor.

No momento que ele aponta que alguma coisa está errada, 
e ele tem a oportunidade de corrigir seus erros, ele está tendo a 
oportunidade de dar vida longa para sua empresa.

Porque, no momento em que ele corrige e respeita o seu 
cliente, ele está procurando buscar mais uma oportunidade com 
aquele cliente que ficou insatisfeito naquele momento.

Quero agradecer, de verdade, a presença de todas as auto-
ridades aqui, que, neste momento, abrilhantam este evento, 
esta sessão. Agradeço aos juristas, aos advogados, aos consumi-
dores, que vieram aqui nesta sexta-feira.

Sabemos que com a questão de mobilidade urbana o 
trânsito de São Paulo é muito difícil hoje. Vemos a presença 
de vocês preocupados em vir aqui nesta homenagem singela 
que esta Casa de Leis hoje presta ao dia mundial do direito do 
consumidor.

Quero que todos vocês, todas as autoridades aqui, saibam 
que este deputado está aqui à disposição de todos. Esta Casa 
esta à disposição de vocês, porque é a Casa do povo. A Assem-
bleia Legislativa é a Casa do povo.

Muitas vezes, circulamos, andamos, e vemos que a popula-
ção, às vezes, pensa que o deputado é aquele parlamentar que 
fica mais distante do povo. Não podemos ter, de forma nenhu-
ma, esse pensamento, esse sentimento.

Procuro, em todos os lugares que eu passo, falar para o 
cidadão para que ele venha conhecer esta Casa de Leis, para 
que ele venha conhecer o gabinete que é dele, que não é nosso 
- nós apenas estamos aqui porque fomos colocados pelo cida-
dão, pelo voto de todos os consumidores.

Esgotado o objeto da presente sessão, esta Presidência 
agradece todas as autoridades, a nossa equipe, os funcionários 
dos serviços de Som, da Taquigrafia, de Atas, do Cerimonial, da 
Secretaria Geral Parlamentar, da Imprensa desta Casa de Leis, 
da TV Alesp, das assessorias policiais Civil e Militar, bem como 
todos que, com suas presenças, colaboraram muito para o êxito 
desta solenidade.

Quero agradecer, de coração, a todos vocês. (Palmas.)
Está encerrada a sessão.
* * *
- Encerra-se a sessão às 11 horas e 53 minutos.
* * *


